
 

 
 
 

平成２２年 
 

第４回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

９月 ８日（５人） 
山田 耕治 ・今津 誠一・伊藤 央 ・ 斉藤 旭 

高砂 朋子 

９月 ９日（４人） 
木村 一彦 ・ 藤本 和久 ・ 田中 敏靖 ・ 大田 雄二郎 

９月１０日（４人） 
山根 祐二 ・ 重川 恭年 ・ 青木 明夫 ・ 田中 健次 

９月１３日（４人） 
山本 久江 ・ 三原 昭治 ・ 土井 章 ・ 山下 和明 

 

 

 

 
 



 

№ １ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市の離島活性化に向けた取

組と考え方について 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．高架下の有効利用について 
 

 

 

（１）過疎化と高齢化が進む中で、どのような

環境整備が必要と考えているのか。 

 

（２）離島の特性を生かした本土との振興状況

は。 

 

（３）航路事業の経営は厳しく、国や県からの

補助で運営維持に努めていることはわか

るが、孤立化や利便性を含めての料金設

定も見直し改善も必要と考えるが。 

 

 

（１）中心市街地活性化で、高架下の有効活用

の戦略計画を作るべきでは。 

 

① 自治体が積極的に関与し、融資制度も含

め商店街の活性化へ結びつけては。 

 

② 市民の参画も考慮した高架下の利用計画

を進めては。 

 

（２）高架下の街路灯＆防犯等の推進は。 

 

① スポンサー灯の導入も進めては。 

 

  ②民間事業者や第三セクター、商業インキ

ュベータ施設、テナントミックスに資す

る店舗等を募っては。 

 



 

№ ２ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．教育 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．「地産地消」への具体的取

り組み 

 

 

 

 

（１）教育政策、教育問題等について市長に尋

ねる。 

 

（２）防府市学校教育の現状、特に学力低下、

不登校問題、徳育について 

 

（３）教育委員会の所管事務の市長部局への移

管について、どのような事務作業を重ね

たか。 

 

 

（１）「地産地消」は、多くのメリットを有し

ている。中でも農業の振興、ひいては地

域経済の活性化をもたらし、地域再生の

原動力たり得る点は大いに評価すべき。 

   しかし、現時点での取り組み策は、学校

給食に地場産のコメと野菜を納めること

のみである。 

   これ以外の具体的取り組み策を示せ。 

 

 

 



 

№ ３ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．教育行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

２． 「消えた高齢者問題」に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３．地域電子マネーの導入につ

いて 

 
 
 

 

（１）昨年「天皇陛下御即位から２０年」とい

う DVD が内閣府大臣官房総務課で作成さ

れ、文部科学省を経由し、各都道府県教

育委員会に配布されている。恐らく、防

府市の教育委員会にも届いていることと

推察するが、教育委員会では、この DVD

をどのように扱っているか。 

 

 

（１）防府市でも調査を行ったようだが、結果

はどうだったのか。 

 

（２）今後の対応、解決策について、どのよう

に考えているか。 

 

 

 

（１）疲弊する地域経済の活性化策、地域の絆

の再構築の手段として、地域電子マネー

を導入してはいかがか。 



 

№ ４ 斉藤 旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．議員定数について 
 
 
２．歴史的価値を有す遺産の伝

承について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）時代に即応した市議定数のあり方。 

 

（２）元防石鉄道蒸気機関車の整備保存等。 



 

№ ５ 高砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市次世代育成支援行動

計画（後期計画）の推進に

ついて 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災教育について 

 

 

 

 

３．障がい福祉サービスについ

て       

 

 

（１）要保護児童等への対策の推進について 

① 児童虐待防止対策である養育支援訪問事

業、児童虐待防止ネットワークなどにつ

いて伺う。 

  

（２）母子保健対策の充実について 

  ①安心して出産できる環境づくりの一環と

して、妊婦健診１４回公費助成は重要施

策。平成２３年度以降の継続支援につい

て伺う。 

  

  ②母子の心身の状況・養育環境の把握のた

めに行う、こんにちは赤ちゃん事業、母

子保健訪問指導事業について伺う。 

 

（３）「 子育てに優しいまち」宣言について 

  ①子どもたちの心身の健全な成長には、家

庭・地域社会の温もりが必要。子育て環

境のさらなる充実に向けての「子育てに

優しいまち」宣言をしてはどうか。 

 

（１）児童生徒に「７．２１」をどのように伝

え、今後に生かしていくか。 

 

（２）防災訓練の実施状況について 

  

（１）移動支援事業について 



 

№ ６ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．食料・農業基本条例の策定

について 

 

２．小学校給食について 

 

 

３．自治会活動と護国神社奉賛 

会について 

 

 

 

 

 

 

（１）地域内循環経済の確立における食料・農

業の位置づけと基本条例の重要性など。 

 

（１）今後の計画と市の考え方。 

 

 

（１）信教の自由と政教分離の原則―日本国憲

法に照らして。 

 



 

№ ７ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．第６６回国民体育大会につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

（１）大会準備の進捗状況について 

 

   民泊の受け入れ体制について 
   少年女子バレーボール２４チームを民泊

で受け入れる計画だが、拠点となる地区

公民館若しくは自治会館に問題点はない

のか。調理室、調理器具、トイレ、冷房

設備、壁・畳・カーテン等の汚れ、等お

客様を受け入れる状況にあるのか、につ

いて問う。 

   併せて、歓待セレモニーについても問

う。 

 

宿泊施設の受け入れ体制について 

少年女子バレーボールチーム以外は宿泊

施設での受け入れになるが、市内では能

力がなく、市外にお願いしていると聞い

ている。市外での受け入れは完了したの

か。 

 

（２）報告書の作成について 

   開催地が工夫を凝らして報告書を作成す

ると思うが、どのような報告書を作成し

ようとしているのか。また、それには、

動画がみれる DVD の添付も考えているの

か。 

 

（３）観光案内について 

大会期間中は全国から多くの方々が来ら

れる。防府市を PR する絶好の機会と思う

が、観光案内をどのような形で行うの

か。 

 

（４）来年度予算について 

   大会がある来年度の予算額はいくらか。

思わぬ出費が予測できるが、予備費はと

ってあるのか。 

 

 



 

№ ８ 田中 敏靖  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．墓地の経営について 

 

 

２．企業誘致について 

 

 

 

３．水質汚染について 

 

 

 

４．福祉施設の許認可について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）墓地経営の許可等を市で行うことができ

ないか。 

 

（１）成功報酬制度の創設について 

 

（２）企業用地の取得販売について 

 

（１）地下水汚染について 

 

（２）市街化調整区域の排水対策について 

 

（１）福祉施設新設（増設）の許認可の条件に

ついて 

 



 

№ ９ 大田 雄二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．山頭火ふるさと館の建設に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地震対策について 

 

 

 

 

３．老人憩の家のトイレ水洗化

について 

 

 

 

（１）建設場所と土地取得費について 

 

（２）建物建設費と工程表について 

 

（３）山頭火の作品の購入費と鑑定費等につい

て 

 

（４）総予算及び財源について 

 

 

（１）小・中学校の耐震化計画について 
 
（２）市庁舎の建替計画について 
 
 
 
 

 



 

№ １０ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．社会保障制度の問題点につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．GIS システム運用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）防府市では「うつ病」有病者数や「ひき

こもり」の実態をどう認識しているのか

伺う。 

 

（２）高齢者所在確認について行政の情報共有

が問われているが本市での取り組みを伺

う。 

 

（３）本市で高齢者所在不明の事実があるの

か。 

 

 

（１）２１年度の GIS システム委託事業によっ

て庁内システムはどう改善されたのか。

平成２１年７月の豪雨災害を想定すると

情報確認や対応について、今後どのよう

に変わるのか。 

 

（２）本システム導入により庁内で職員のみ閲

覧できる情報と、一般市民が閲覧できる

情報はどのように区別されているのか。

また、個人情報保護の取り組みはどう

か。 

 

（３）地図情報の更新について取り組みはどう

か。 

 

 



 

№ １１ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市地区担当職員につい

て 

 

 

 

 

 
 

 

（１）現在、防府市では、地区担当職員を配置

し、地域と行政との連携を図っている

が、その機能が十分に発揮されてないよ

うに感じている。したがって、これの拡

充・強化を望む。 



 

№ １２ 青木 明夫  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．フードデザートについて 

 （食の砂漠問題） 

 

 

 

 

 

 

 

２．事業仕分けについて 

 

（１）フードデザート（買い物弱者）マップの

作成について 

 

（２）空き店舗等を利用したコミュニティセン

ターの設置 

 

（３）高齢者の買い物代行への補助 

 

 

（１）柳井市、周南市の事業仕分け 

 

（２）「事業仕分け」 について本市の考え 

 

（３）「事業仕分け」の効果について 

 

（４）本市の裁量余地のある事業数、その予算

規模 



 

№ １３ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市長の選挙マニフェストに

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

３．災害時の情報伝達について 

 

 

 

（１）市長のマニフェストで、「小学校給食は

学校での調理を基本に」 とされています

が、教育委員会の検討委員会部会では、

小学校給食をセンター化する旨の報告が

まとめられようとしています。市長は、

執行機関の長として、どうされるのか。

マニフェストの実現をあきらめるのか。 

 

（１）２学期から導入されるポリエチレンナフ

タレート食器（PEN 食器）の安全性を確

認するため、業者に情報提供を求めるべ

きではないか。 

 

（２）小学校民間委託校での、給食協議会は、

協議内容を改善すべきではないか。 

 

（１）「災害弱者」への避難情報の伝達方法を

明確にすべきではないか。 

 

（２）情報伝達においては、「プッシュ・メデ

ィア」を更に整備充実すべきではない

か。 

 

① NHK 緊急警報放送 

 

  ②エリアメールなど 



 

№ １４ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．今後の福祉のまちづくりについ

て 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

（１）人口減少や人口構造の変化がすすみ、少

子高齢化の進行で、１０年後の老年人口

（６５歳以上）の割合は、３割を超える

と予測されている。 

 また、ひとり暮らし等、世帯の小規模化

が一層すすむとみられる。わが市のこう

した点を踏まえ、これからの福祉のまち

づくりについて、どのように考えるか。 

 

（２）子育ての経済的負担の軽減について 

 

① 保育料の軽減について 

 

② 乳幼児医療費助成制度の拡充について 

 

（３）介護予防等地域の高齢者を様々な面から

支える地域包括支援センターの取組みに

ついて 

 

（１）就学援助制度の拡充について 

 

 

 

 



 

№ １５ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防災対策について 

 

  

 

 

 

２．雇用対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）７月１３日の大雨、洪水警報時の対応に

ついて。昨年の豪雨災害を教訓とした対

応が十分に取れたか。反省点はなかった

か。今後の災害に対する備えは十分か。 

 

 

（１） リーマン・ブラザーズの経営破たんによ

る世界同時不況以降、特に雇用問題は厳

しい環境下にある。そこで、「住みたく

なる防府」の創造に向け、将来を担う若

者たちが、安心して働ける雇用の場の確

保など、積極的な環境づくりが求められ

るが、市としての対応、対策は。 

 

 

 

 



 

№ １６ 土井 章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市主催による戦没者慰霊祭

の実施について 

 

  

２．公共下水道事業の在り方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園の遊具の整備について 

 

 

（１）昨年１２月議会で市主催での実施につい

て質問したが、その後の関係団体との話

し合いについて 

 

（１）６月議会の質問に関連して 

 

  ①人口減少地区への公共下水⇒合併処理浄

化槽への転換について 

 

  ②負担金を徴収し、下水管敷設が遅れてい

る地域対策について 

 

（２）市街化区域に近接する調整区域での宅地

開発に伴う公共下水道への接続の是非に

ついて 

   既成事実として、地域の一定割合が宅地

化された場合、そのエリアを市街化区域

に編入することについて 

 

（１）向島運動公園、天神山公園等の遊具につ

いて 

 

（２）老朽化により撤去された遊具の更新につ

いて 

 



 

№ １７ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．競輪場施設について 
 

２．家族介護支援について 

 

 

 

（１）本場のバリアフリーについて 

 

（１）在宅寝たきり高齢者等、おむつ給付事業

について 
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